
令和２年度

旭川市江丹別公民館地域フォーラム開催結果

公民館地域フォーラムとは

公民館地域フォーラムは，地域の皆様が自由に地域の課題等を話し合い，それを公民

館での「学びや活動」を通して，解決や実現に向けて何ができるかを考える集まりです。

フォーラムの概要

日 時 ： 令和２年１１月２０日（金曜日） １４：００～１５：００

場 所 ： 江丹別公民館 講座室

内 容 ： 江丹別公民館の事業及び施設利用状況の説明及び意見交換

参加者数 ： ７名（生涯学習活動団体・地域団体・学校関係者・民間企業の皆さん）

進め方

第 １ 部 ： 公民館からの説明

江丹別公民館長が，同公民館の事業活動，利用状況，事業への参加

者アンケートの集約結果などについて説明しました。

なお，事業活動の説明にあたっては，イメージしやすいようプロジ

ェクタ－を使用して各事業の写真を見ながら説明を行いました。

第 ２ 部 ： 意見交換

「公民館について」「地域資源について」をテーマとして，発言して

いただきました。

意見・提言等は次のとおりです。



参加者の意見・提案

嵐山小中学校でも分館行事としていろいろと事業をやらせてもらっているが，今年は，

新型コロナ感染拡大防止ということもあり，なかなか講座を開けない状況である。

そうした中で，参加者も年々少なくなってきている状況にあることから，次年度から

嵐山の子ども達やＰＴＡが参加できないか考えている。学校の行事やＰＴＡの行事とタ

イアップして，平日開催になるかもしれないが，検討して少しでも参加者が増えないか

と思っている。

放課後居場所づくりについて，どんな風に運営をされているのか伺いたい。

来年嵐山に１年生が３名，２年生と３年生も入ってくるが，弱点として居場所がない

という状況であることから放課後児童クラブのようなものが設置できないかと思ってい

る。

学校の終わった後，親御さんが働いていらっしゃるご家庭の子ども達の居場所づくり

ということで，放課後児童クラブと同じような感じである。エタンペッという実行委員

会を作っていて，そこが市の子ども育成課から委託を受けて運営をしている。公民館の

和室を常時使えるようにしており，実行委員会で子ども達の面倒を見る役割の人を雇っ

て補助員と２名体制で子ども達の面倒を見ている。

面倒を見る役割の人は地域の方なのか。

面倒を見る役割の人は地域の人ではない。補助の人は地域の方が入っている。

放課後居場所づくりについて，孫が利用させてもらっている。

授業が終わってまっすぐ和室に行って，だいたい四時半か五時に迎えに行くまでサポ

ーターの人に学校でやってきたことの復習やいろいろな遊びなどをしながら面倒を見て

もらっている。今年は新型コロナ感染拡大防止のため活動が制限され，運動不足かなと

いうことはあるが，概ね順調にいっていると思う。

最近は両親がそれぞれ外で活動しているという家庭が多くなってきたので放課後児童

クラブが機能しているのではないかと思う。

何人くらい利用しているのか。

だいたい５人くらい

ウチダザリガニに関して，嵐山小中学校には大変お世話になっている。

防除するときに胴付き長ぐつを使用するのだが，サイズがあって数が多いのを学校に

預かってもらっている。

フェスティバルの反省会の時に出た話だが，江丹別小中学校からは江丹別太鼓の披露



をしてもらっている。以前は嵐山小中学校からは笠踊り保存会の方達が来て，笠踊りを

見てもらうという機会があった。昨今は色々と難しくなってきたかと思うが，嵐山小中

学校で笠踊りを現在もされているとお聞きした。機会があれば嵐山の伝統芸能なので，

見てもらうことができないかという話が出た。

大沢先生が嵐山におられた頃に提案したのだが，笠踊りは素晴らしい，江丹別の嵐山

に笠踊りがあるのだから子ども達に教えてあげたらどうですかとお話ししたら，すぐに

お話に乗っていただいて，子ども達が練習を重ねているのだけれども，こちらまで来る

となるといわゆる旅費がかかるものですから，予算がどうしても捻出できないと聞いた。

嵐山の交流車両を使ったりできないかと思っている。

現在やっているのは中学生で，保存会の方達に教えていただいて，文化祭で披露して

いる。去年は１２０周年記念式典があったのでそこでも披露している。

江丹別へ来て，子どもさん達が踊るのも大変なことと思うが，今後協議していきたい。

今年は，パークランド嵐山でチュービングは行うのか。

まだ，行うかどうかは決まっていない。

（公民館）

今年は新型コロナ感染拡大防止のためいろいろ事業にも制限がかかったりしている

が，今後も色々と調整しながら公民館活動を行っていきたいと考えているので皆さんの

ご協力をお願いしたい。

多くの貴重なご意見，ご提言をいただき，誠にありがとうございました。



皆様のご意見等につきましては，江丹別公民館の事業活動における企画・運営

に反映させるよう努めてまいります。

今後とも，江丹別公民館運営にご理解とご協力を賜りますよう，よろしくお願

い申し上げます。


